

Editorial

Autor(en): **Dessibourg, Olivier**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Horizons : le magazine suisse de la recherche scientifique**

Band (Jahr): - **(2002)**

Heft 55

PDF erstellt am: **28.04.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Chère lectrice, cher lecteur,

«Les gens ont des étoiles qui ne sont pas les mêmes. Pour les uns, qui voyagent, les étoiles sont des guides. Pour d'autres, elles ne sont rien que de petites lumières. Pour d'autres, qui sont savants, elles sont des problèmes. [...] Mais toutes ces étoiles-là se taisent. [...] Toi, tu auras des étoiles qui savent rire!»

Comme le Petit Prince rassurant Saint-Exupéry avant de disparaître dans le

désert, *Horizons* est parti à la rencontre des milliers d'étincelles qui émaillent le firmament, différemment pour chacun d'entre nous, rêveurs ou scientifiques.

Celles d'abord qui sont autant de «petites lumières» de couleurs et de luminosité différentes, à tel point qu'on les a même classées dans une bibliothèque (p. 19)... Celles, ensuite, qui demeurent

encore énigmatiques pour les scientifiques. Ceux-ci développent pour-

tant mille et une stratégies pour percer les mystères des battements de leur cœur ou de l'éclat de leur couronne (p. 20), pour comprendre leur

vie (p. 18) ou leur mort (p. 24). Celles qui, enfin, ont montré leur

chemin aux Rois mages (p. 25) ou servaient de calendrier déifié aux

hommes des temps passés (p. 22). Car ceux du temps présent, eux, n'y

accordent plus aucune valeur divine. Tout au plus, heureusement, un peu de

poésie. Alors, à l'approche de Noël, *Horizons* a tout de même voulu vérifier,

auprès de ceux qui traquent les signes de l'origine de l'Univers, si la science

et la religion, de quelque forme qu'elle soit, avaient finalement encore quelque

chose à se dire (p. 26).



La rédaction d'*Horizons* vous souhaite de joyeuses fêtes et une merveilleuse nouvelle année.

Olivier Dessibourg, rédacteur